
 

Il giorno 2 settembre 2019 alle ore 20,30, su convocazione della Presidente del 

Consiglio di Quartiere, si è svolto, presso la sede dell’Ufficio Zona Nord in via Monte 

Grappa 37, il Consiglio di Quartiere Sant’Eustacchio per la trattazione del seguente 

ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale 17 giugno 

2) Comunicazioni presidente su questioni aperte: scuola Corridoni, area Cani, Caserma 

Papa, altro  

3) Funzionamento commissioni e date future 

4) Stato lavori attività già messe in cantiere: Corrixbrescia; progetto Iveco, progetto 

saracinesche; pulizia graffiti condomini; Panchina rossa e progetto Itis; collaborazione 

scuole e incontri per i genitori; giornalino di presentazione delle associazioni del 

territorio; palazzina parco Palach 

5) Proposta di prossime attività CdQ: - incontri pubblici - utilizzo palazzina Campo 

Marte – ricerca su anziani – cena di quartiere 2020 – valorizzazione competenze dei 

cittadini (es. conoscenza storica del quartiere, protezione civile, mostra fotografica 

ecc).      6) Situazione segnalazioni 

 
Nr Cognome Nome Data di nascita Presente Assente 

1 BOTTOLI GISELLA 24/08/1945 SI  

2 DE SANGRO VINCENZO 28/08/1957 SI  

3 MORETTI LINO 18/08/1958 SI  

4 MUTTI MONICA 27/09/1971 SI  

5 POLI GIANANTONIO 03/09/1962 SI  

6 SALVAGUARDIA FRANCESCO 01/04/1974 SI  

7 SILVESTRI MARTINA 26/02/1997 SI  

8 ZAVAGLIA ANDREA 2/11/1994 SI  

9 ZOTTO PAOLO 22/12/1987 SI  

 



1) Approvazione verbale 17 giugno 

Il verbale è stato approvato all’unanimità. 
 

2) Comunicazioni presidente su questioni aperte: scuola Corridoni, area Cani, 

Caserma Papa, altro  

- Il CdQ non ha informazioni sulla situazione della scuola Corridoni, tranne quanto letto 

sui quotidiani locali; si chiederà al Comune di essere coinvolto nella gestione di 

un’eventuale assemblea pubblica in cui verrà riferito il risultato delle verifiche fatte. 

- area cani: il CdQ ribadisce la propria posizione di chiusura dell’area cani di via V. 

Veneto e di individuazione di un’area più rispettosa delle esigenze dei cittadini dei 

condomini in cui l’area attuale è inserita. Ci sarà un incontro il 10 settembre con gli 

assessori Cantone e Cominelli relativamente alla petizione presentata da alcuni 

cittadini contrari alla chiusura.  

- Caserma Papa: dalla relazione inviata al CdQ emergono alcuni punti critici evidenziati 

dai vari settori interessati (Arpa, Provincia, Sovrintendenza Belle arti, Legambiente): 

necessità di limitare l’impatto ambientale incrementando il verde; mantenere 

l’originaria struttura architettonica della caserma; rivedere lo spostamento della 

motorizzazione civile dall’attuale posizione in zona industriale; attenzione alla mobilità 

in una situazione di traffico già congestionata. Il CdQ organizzerà un incontro con un 

esperto per valutare in particolare l’impatto del traffico sul quartiere. 

- Il Consiglio di quartiere aderisce alla proposta fatta da un cittadino e già approvata da 

altri 21 CdQ che in occasione del 28 maggio tutte le campane di Brescia ricordino con 8 

tocchi le vittime della strage di piazza Loggia. 
 

3) Funzionamento commissioni e date future 

La presidente ricorda l’esigenza di approntare precisi odg e di stendere i relativi verbali  

Le commissioni si troveranno di massima una volta al mese; per i prossimi mesi queste 

le date fissate: 
 

Commissione sociale: 

• 23 settembre 2019 

• 14 ottobre 2019 

• 11 novembre 2019 

• 9 dicembre 2019 

Commissione ambiente: 

• 19 settembre 2019 

• 17 ottobre 2019 

• 21 novembre 2019 



• 19 dicembre 2019 
 

4) Stato lavori attività già messe in cantiere: Corrixbrescia; progetto Iveco, progetto 

saracinesche; pulizia graffiti condomini; Panchina rossa e progetto Itis; 

collaborazione scuole e incontri per i genitori; giornalino di presentazione delle 

associazioni del territorio; palazzina parco Palach 

- Progetto IVECO: il consigliere Paolo Zotto riferisce dei contatti avuti con la direzione 

bresciana dell’Iveco interessata alla proposta di riqualificazione della cinta muraria di 

via Fiume. Gli operatori di True Quality hanno presentato i dati del progetto: un murale 

con chiaro riferimento alla storia dell’Iveco, su una superficie trattabile di 2000 mq, e 

vernici in grado di abbattere inquinanti pari a 175.000 veicoli all’anno; il preventivo è di 

55.000 €, che sarebbero a carico di IVECO. 

Il consigliere Paolo Zotto riferisce poi del progetto saracinesche: il CdQ intende 

chiedere ai negozianti di partecipare al miglioramento del decoro del quartiere, 

ripulendo le loro saracinesche, molte delle quali coperte da sgorbi. 

Per fare questo occorre anche il parere positivo delle assemblee condominiali; in 

cambio si chiederà alla amministrazione comunale l’abbattimento di eventuali oneri 

dovuti. Il consigliere Poli, che incontrerà l‘assessore Muchetti il 17 settembre per 

richiedere un contributo economico per i condomini che vogliono provvedere alla 

pulizia delle facciate imbrattate da tags, sottolinea l’importanza di inserire questo 

progetto all’interno di un discorso generale di riqualificazione del quartiere. 

La consigliera Mutti continuerà a seguire il Progetto Panchina rossa contro la violenza 

sulle donne (già individuata una panchina in Campo Marte) e organizzerà un incontro 

pubblico sul tema invitando l’assessora Morelli ed altri operatoti del settore. 

Nessuna risposta ancora dall’istituto ITIS sulla partecipazione al progetto Panchina 

rossa e a incontri sul tema della violenza 

- si riprenderanno i contatti con le scuole del quartiere per organizzare incontri con i 

genitori (il primo già fissato per il 24 ottobre con il dott. Massimo Lussignoli, mediatore 

familiare su “I No che aiutano a crescere”) e collaborare con gli insegnanti disponibili 

della scuola media su un progetto di toponomastica e conoscenza del quartiere 

- per quanto riguarda la sistemazione della Palazzina del Parco Palach, nella parte 

verso il parco fortemente imbrattata, in collaborazione con il CdQ di Borgo Trento, si 

stenderà un progetto da presentare alla Sovrintendenza delle Belle Arti, cercando di 

coinvolgere la dirigenza della ex Palazzoli. 

- il 21 settembre è confermata la passeggiata in quartiere “dalla ex Palazzoli all’INNSE” 

accompagnati dal giornalista Marcello Zane. 



5) Proposta di prossime attività CdQ: - incontri pubblici - utilizzo palazzina Campo 

Marte – ricerca su anziani – cena di quartiere 2020 – valorizzazione competenze dei 

cittadini (es. conoscenza storica del quartiere, protezione civile, mostra fotografica 

ecc). 

- la consigliera Mutti prenderà contatti per un incontro pubblico sul tema della 

ripartizione dei costi dell’acqua tra i condomini; si chiederà di essere inseriti in una 

tappa di Corrixbrescia e di partecipare alle cene di quartiere 2020 

- utilizzo palazzina Campo: il CdQ ritiene fondamentale, in un quartiere che non 

dispone di locali spazi pubblici per organizzare iniziative, di richiedere che il Comune 

abbia una particolare attenzione alle sue esigenze nell’utilizzo degli sazi che si verranno 

a formare nella palazzina di Campo marte chi collocare gli spazi;  

6) Situazione segnalazioni 

Alle segnalazioni già inviate si aggiungono quelle della presenza di topi in Via Tofane e 

Via Montello e della necessità di spostare i cassonetti dello sporco dal civico 6 di via 

Redipuglia. 

I punti rimasti in sospeso (ricerca su anziani, valorizzazione competenze dei cittadini) 

sono rinviati a un prossimo  CdQ 

7) Varie e eventuali:  

 

Al Consiglio di Quartiere ha partecipato una cittadina che ha sollevato la questione 

della sporcizia e della mancanza di decoro al n. 23 di via Monte Cengio. La presidente 

provvederà a segnalare la situazione al settore competente. 

La riunione del Consiglio si è conclusa alle ore 10.15.  

Brescia, 2 settembre 2019                                                                                   

La presidente        Il consigliere che redige il verbale 

     

 


